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Fraktionserklärung der SP Fraktion an Parlamentssitzung vom 13. März 2023 
 

Geschätzte Anwesende hier im Saal und auf der Empore 

 

Letzte Woche haben wir erfahren, dass sich die Schulpflege entschieden hat, auf die Umsetzung 

des geplanten Pilotbetriebs zur Einführung der Tagesschule an der Schule Guldisloo vorerst zu 

verzichten. 
Die Kreditvorgabe verlangte neun Anmeldungen für eine erste Kindergartenklasse und rund zwanzig 

Anmeldungen für eine erste Unterstufenklasse, also total 29 Anmeldungen. Zwei Wochen nach 

Anmeldeschluss lagen der Schule Wetzikon neunzehn Anmeldungen für den ersten Kindergarten und 

leider nur neun für die erste Klasse vor, also lagen 28 Anmeldungen vor. Dies reicht aber der 

Schulpflege nicht aus, um das geplante Pilotprojekt auf das neue Schuljahr 2023/2024 umzusetzen. 

Wie bitte? Es fehlt genau eine Anmeldung, um die geplanten 29 Anmeldungen für den Start zu 

erreichen. Klar, hätte sich die Schule gerne eine andere Verteilung gewünscht, eine grössere Anzahl an 

Anmeldungen von 1. Klässlern und 1. Klässlerinnen für den Start. Aber wäre das nicht Grund genug 

gewesen, mit dem Start der Tagesschule im August zu beginnen? Wir verstehen die Welt – resp. die 

Welt der Mehrheit der Wetziker Schulpflegerinnen und Schulpfleger – nicht mehr. Wir sind fassungslos 

und konsterniert! 

 

Es ist für uns absolut unerklärlich, dass es in Wetzikon mit 2 ½ % aller Schulkinder im Kanton 

Zürich nicht möglich ist, eine Klasse zu füllen, um mit einer gemischten Altersklasse das 

Pilotprojekt für die Tagesschule zu starten. Es wurde zuvor eine Umfrage bei den Eltern 

durchgeführt, die klar den Bedarf nach einer Tagesschule ausgewiesen hat. Was ist in der 

Zwischenzeit passiert? Hat das Projektmanagement der Schule vollkommen versagt? Wurde die 

Akquisitionsphase völlig verschlafen, weil das Projekt als Selbstläufer einstuft wurde? Wie kam 

man zu dieser Einschätzung?  

 

Im Letzten Jahr haben wir hier im Parlament einen Kredit von 1 Mio. gesprochen für die 

Einführung. Wieviel davon ist schon verbraucht für den Nicht-Start der Tagesschule? Wurde 

genügend Werbung für die neue Tagesschule bei den Eltern und Erziehungsberechtigten 

gemacht? Wie geht es nun weiter? Wenigsten hat sich die Schulpflege dann doch noch für die 

Durchführung einer Erhebung entschieden, um die Gründe zu erfahren, warum so wenig 



Grosser Gemeinderat Wetzikon 
SP-Fraktion 

Brigitte Meier Hitz Fraktionserklärung 13. März 2023 
Parlamentarierin Verzicht Tagesschule 2/2 

Anmeldungen eingegangen sind. Das ist ja wohl das Mindeste. Wann erhalten wir die Ergebnisse 

dieser Nachforschung?  

 

Wir von der SP Fraktion erwarten, dass für die Zukunft von Wetzikon zur Vereinbarkeit von 

Familie und Beruf das Projekt einer Tagesschule auf das neue Schuljahr rasch wieder 

aufgenommen wird. Die Eltern müssen mit ihren Anliegen mehr in den Prozess einbezogen und 

zu Beteiligten gemacht werden. Wir sind überzeugt, dass die Nachfrage auch in Wetzikon 

vorhanden ist.  

 

Brigitte Meier Hitz, 13. März 2023 


